

# ひらしば

令和7年度 第4号  
発行 平芝自治区  
編集 広報部  
TEL/FAX 0565-33-3475

## 年末年始区長ご挨拶

平芝自治区 区長 戸田 博基

日頃は自治区の運営に対しご支援とご協力を賜り、まことにありがとうございます。早いもので令和7年も年の終わりを迎えようとしております。ここに、区長としての12月までの振り返りと新たな年に向けての抱負についてお話しさせていただきます。

まず、17年間お世話になった軽トラを手放し、新しい軽トラに更新しました。9月7日の納車の後、毎日のように活躍してくれています。新しい車は、安全に運転ができるようにオートマチックで緊急ブレーキや誤発進防止等の安全機能も装備しています。また雨の日に広報誌などの荷物が濡れないようアルミ製の収納ボックスも備えました。

また、老朽化に伴い5月より行っていた倉庫の新築工事が11月下旬に完了いたしました。区民会館母屋の倉庫とつなげ、軽トラが奥まで入れるようにしました。これは自治区の行事の際にテントなどの備品をスムーズに運びだせるようにと考えた結果です。また災害時に炊出しができるようシンクも備えました。

防災については、自治区の防災訓練を2回実施したほか、6自治区防災訓練に参加し、当自治区で行った地震への対応ビデオを皆さんに紹介しました。また11月29日には豊田市自主防災会の事例発表会で平芝自主防災会の取り組みを紹介しました。発表会の模様は中日新聞紙面やひまわりネットワークの番組で紹介されました。

結びとしまして、これからも安心・安全なまち、世代間との交流を促すまちの実現を目指していくとともに、区民の皆さまとのコミュニケーションをより大切にし、自治区運営に力を入れてまいります。

区民の皆さまの今後ますますのご健勝とご多幸、そして皆さまが平穏な年末年始を過ごされますことを心より祈念申し上げ、私からのご挨拶とさせていただきます。

## 自治区防災訓練および安否確認訓練実施

10月19日（日）区民会館にて防災訓練を行いました。本来なら岩畠公園と妙玄公園の2カ所で実施する予定でしたが、あいにくの雨のため区民会館にてAED講習を行いました。

消防職員の方の防災に関する講話の後、2班に分かれて胸骨圧迫の仕方やAEDの扱い方講習を受けました。いずれの講習も皆さん真剣に取り組んでおられました。また、午後からは9月に作成した安否確認システムを使った第1回目の安否確認訓練を行いました。この訓練は今後も定期的に行おうと考えています。

### 令和7年10月19日 安否確認訓練実施結果

区分	居住形態種別		入居数	入力数	参加率
隣組世帯	戸建て住宅	311棟	311	119	38%
	分譲マンション	4棟	158	35	22%
	賃貸住宅	23棟	230	30	13%
準隣組世帯	賃貸住宅	24棟	243	17	7%
平芝自治区合計			942	201	21%



胸骨圧迫

AED取扱い説明

## 拳母小学校2年生社会見学

10月30日（木）拳母小2年生が社会見学で消防団と区民会館を訪問しました。1クラス約30名の子どもたちがクラス毎に3クラスに分かれて訪問。区民会館では2階に新たに設けた防災・環境コーナーを使って防災と環境美化活動を説明しました。

説明の後はコーナーに用意したパネルやビデオを見たり、AED練習機や非常用エアマットで元気に遊んで防災をしっかり学んでくれました。11月14日（金）には約40名が再び訪問。実物の消防車を見て感激していました。区民会館では防災に関する質疑があり、我々も感心させられるような質問もありました。学校からみんなのお礼状が届いたので、区民会館に掲示する予定です。



## 六自治区合同防災訓練

11月9日（日）に約120名の参加の下、拳母小学校において六自治区合同防災訓練を行いました。

当日はあいにくの雨天のため体育館での訓練となりました。開会式の後、当自治区が制作した防災計画（地震編）のビデオを全員の前で上映、その後各班に分かれて訓練を行いました。今回は消防署職員の方によるAEDの取扱い、簡易担架作成、車椅子体験、消火器による消火作業の訓練を行いました。参加された皆さん、普段は体験することのない様々な訓練をしっかりと体験されていました。これらの訓練を通して強く感じたのは、防災・減災の取組みの基本は、「各家庭での日頃の備え」と「日頃の円満なご近所づきあい」ということでした。



## 冬期交通安全立哨

12月1日（月）～12月10日（水）の間、年末の市民安全運動の一環として、交通安全立哨を行いました。登校する子供たちから「おはようございます。」という元気な挨拶をもらって、心温まる想いでした。立哨を行っていただいた区民の皆さん、朝早く寒い中での立哨ご苦労様でした。



## 新倉庫完成祝餅つき大会と炊き出し訓練

区民会館の新倉庫完成を祝って、餅つき大会を行いました。併せて訓練を兼ねて給食班による豚汁の炊き出しも行い、皆にふるまわれました。総勢約130名の方々はつきたてのお餅と温かい豚汁とおにぎりでお腹も身体もすっかり温まったようです。この炊き出しは今後も防災訓練の一環として続けていく予定です。



## どんぐり子供会クリスマス会

餅つき大会の後、子ども会はクリスマス会を行いました。クリスマスソングのオープニングに続いて、サンタクロースならぬサンタクマチョースからプレゼントをもらい、子どもたちは大喜び。その後はみんなで椅子取りゲームやケーキを楽しみました。



## <令和7年度 今後の予定>

- |                      |                          |
|----------------------|--------------------------|
| ・1月2日（金）9:00～12:00   | 高齢者年賀訪問（80歳以上）           |
| ・1月11日（日）10:00～12:00 | 二十歳の集い（崇化館交流館）           |
| ・2月15日（日）10:00～11:00 | 組長、諸団体代表会議（区民会館2F）       |
| ・2月28日（土）～3月1日（日）    | 平芝公園梅まつり（セレモニーは2月28日（土）） |